

CURTILLES

Le château

# Une visite, un passé toujours présent

A l'occasion de l'Année Européenne du Patrimoine Culturel, une visite du château de Curtilles a été organisée par l'Association Domus Antiqua Helvetica.



lisés au début de notre siècle sous la conduite des architectes Boujol & Delachaux, les façades ont retrouvé leur fraîcheur et les pièces leur habitabilité. Il est possible d'admirer la tour d'escalier datant de 1589, le logement seigneurial avec ses poutres moulurées et son plafond à la française. Le second étage, inhabité pendant plus de deux siècles, a conservé un décor peint vers 1600 par Claude de Villarzel, fils du constructeur. Le toit à demi-croupes est doté d'une belle charpente «à l'allemande». Pour le nouveau propriétaire, M. Pierre de Graffenried, le château représente un coup de cœur, car cette demeure avait abrité une de ses ancêtres.

La visite a été organisée par l'Association Domus Antiqua Helvetica, laquelle réunit les propriétaires de demeures historiques et promeut leur sauvegarde.

[G. Jaquenoud]

Le château de Curtilles gj

• A Curtilles, il ne faut pas s'attendre à visiter un château fort ceint de murailles et de douves. Mais la découverte n'en est pas moins surprenante. Dans un écrin de verdure, au bord d'une route secondaire, la demeure apparaît dans toute son authenticité, accueillante et parfaitement restaurée. Une maison seigneuriale qui fut construite en 1589 par François de Villarzel, mayor de Lucens. Elle remplaça un autre ouvrage, le château médiéval, dont il ne subsiste que le tertre artificiel servant d'assise à l'édifice.

Le bâtiment tomba quelque peu dans l'oubli et, durant plus de 250 ans, il abrita des familles paysannes. Trop vaste pour leurs besoins, nombre de ses pièces furent inoccupées et, de ce fait, elles échappèrent à toute rénovation ou aménagement important, ce qui permit à l'édifice de conserver son caractère d'authenticité. Lors des travaux réa-

LUCENS

La première

# Le nouveau Marché

Un marché du samedi a pris ses quartiers sur la place de la Couronne.

• Ils étaient trois, les exposants venus inaugurer la nouvelle animation lucenoise. C'était Valentin Gottraux, de Lovatens, avec ses légumes frais et ses plantons, la Sarrasine,

avec ses pains à l'ancienne et ses produits du terroir et le rôtisseur Alain Pasche, «Monsieur Poulet». Sous un beau soleil printanier, les premiers clients sont venus et Mme

Aliette Rey a apporté le soutien de la Municipalité. Les prochains jours de marché seront le samedi 30 juin et le samedi 28 juillet.

[G. Jaquenoud]



Les premiers commerçants

Réclame

**Déglon.Ch**  
Revêtements de sol

Parquet • Linoléum • Moquette

Christian Déglon  
CP 194 Mobile: 079 858 81 43  
1522 Lucens E-mail: ch.deglon@gmail.com